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２０５０カーボンニュートラル② 

４．ＣＯＰ２６ 
 

国連気候変動枠組み条約第 26 回締約

国会議（ＣＯＰ２６）が 2021 年 10

月 31 日から 11 月 13 日、英国のグラ

スゴーで開催された。 

冒頭、米国バイデン大統領は、温室効

果ガスの最大排出国の中国の習近平国家

主席及び森林火災が絶えないロシアのプ

ーチン大統領が欠席したことを名指しで

非難した。 

会議は 1 日延長したものの多くの課

題を残したまま閉幕した。 

成果文書には、2015 年のパリ協定

で採択された「産業革命前に比べて世界

の平均気温上昇を 2 度未満、出来れば

1.5 度に抑さえる」を「平均気温上昇率

を 1.5 度以下に抑える努力を追求す

る」と明記された。 

また、この会議で合意した主な点は： 

◆石炭火力発電の廃止： 

石炭火力の廃止については、インドの

強硬な反対で「排出抑制対策を講じてい

ない石炭火力発電について段階的な削減

に向けた努力を加速する」と比較的穏便

な表現で妥協した。 

なお、石炭火力を継続する日本に対し

て、国際ＮＧＯ(気候行動ネットワーク)

は地球温暖化対策に後ろ向きな国として

「化石賞」を贈っているが、本当の受賞

資格を持つ国は中国、インド、ロシアで
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あろう。 

石炭火力の廃止については、常に、図

5 に示す様な各国の電力発電の構成割合

に基づいて議論している。 

 

図 5 主要国の電力発電構成割合 

 
図 6 主要国の電力発電絶対量 

しかし、図 6 に示す様に示す様に、

主要国の火力発電の絶対量は中国、米

国、ＥＵが圧倒的に多く、図 5 では日

本の石炭火力は大きく見えるが、図 6

の絶対量で比較すると日本は中国の

16％、米国の 29％に過ぎない。 

石炭火力の削減は、大量排出国につい

て重点的に対策を講ずべきである。 

 

◆排出削減量取引の国際ルール： 
「排出量取引」とは、温暖化ガスの排

出量に関する規制値を超えている国が、

規制値を超過していない国の排出枠を売

買できる（取引できる）仕組みであっ

て、その国際ルールが本会議で合意に達

した。 

 

◆途上国に対する財政支援： 

2020 年時点で先進国が途上国に年

1000 億ドル（約 11 兆円）を支援す

ることが合意に達していたが、その達成

が難しく 2023 年にずれ込む可能性が

出てきた。 

日本の岸田首相は会議の冒頭 2025

年迄の 5 年間で支援資金を最大 100 億

ドル（約 1 兆 1 千億円）上乗せし、

700 億ドルとすることを公表した。議

長国の英国も 10 億ポンド追加、米国や

ドイツも増額を表明したため、2022

年には 1000 億ドル達成の見込みがつ

いた。 

 

◆メタンの削減 

 メタンは炭酸ガスよりも 20 倍以上の

温室効果があるとされている。メタンは

主に石油や天然ガスのパイプラインから

漏れ出す他、牛などの家畜が食事の際に

排出する。 

 メタンの排出量は図 7 に示す様に、

中 国 16 ％ 、 イ ン ド 8.8 ％ 、 米 国

6.9％、ロシア 4.8％と多く、日本は僅

か 0.5％である。 メタンは温室効果ガ

スの 18％を占め、二酸化炭素に換算し
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て 98 億 3 千万トンである。 

 COP26 の会議中、米国のバイデン

大統領の呼びかけにより、日本を含む

97 ヵ国と地域が参加して、2030 年ま

でに少なくとも 30％を削減するという

目標を掲げることに同意した。中国は米

国の働きかけでメタン削減に協力する共

同宣言を発表した。しかし、ロシア、イ

ンドはこの枠組みには参加していない。 

 
図 7 世界各国のメタン排出割合

（2019） 

 

５．カーボンニュートラルに対す

る各国の対応 
 

（1）中国 

 習近平国家主席は、2020 年 9 月の

国連総会で「2030 年までに CO2 排出

を減少に転じ、2060 年までにカーボ

ンニュートラルを達成できるよう努め

る 」 と 表 明 し た 。 ま た 、 同 主 席 は

2020 年 12 月の気候野心サミットで

「2030 年にＧＤＰ当たりの CO2 排出

量を 2005 年に比して 65％以上削減

する」と述べている。 

具体的には①非化石エネルギーが一次

エネルギー消費量に占める割合を約

25%に高める。②森林蓄積量を 2005

年比で 60 億 m³増やす。③風力発電・

太陽光発電の発電設備容量を 12 億 kW

以上に増強すると説明している。 

中国における最大の CO2 排出源は、

エネルギー消費量の多い発電、製造、交

通・輸送業である。2018 年に、それ

ぞ れ の CO2 排 出 量 は 、 全 体 の

46.9％、35.6％、7.7%を占めてい

た。製造業の中で、重工業が中心になっ

ており、特に鉄鋼のシェアはその約半分

を占めている。 

さらに、風力・太陽光発電の能力を３

０年までに１２００ギガワット（ＧＷ）

以上確保し、この間に第１次エネルギー

に占める非化石燃料の割合の目標を従来

の２０％から２５％前後に高める方針も

明らかにした。 

今回のＣＯＰ２６で、中国はエネルギ

ー安全保障の観点から温暖化ガス排出削

減計画の強化に反対し、従来の温暖化ガ

ス排出削減目標、２０６０年に０にする

方針を据え置くことを示した。 

 

（2）米国 

 クリントン大統領時代に脱退したパリ

協定に、バイデン大統領は就任初日にパ

リ協定に復帰することを宣言した。そし

て、カーボンニュートラルについて、

2030 年までに洋上風力等による再生

エネルギー生産量を倍増し、2035 年

までに発電部門の CO2 ガス排出をゼロ

に移行し、2050 年までに CO2 ガス排

出を実質ゼロにすることを発表した。 

 

（3）インド 
 2016 年に国連に提出した削減目標

において、CO2 ガスの排出量を 2030

年にかけて 2005 年対比 33～35％削

減する方針を示していた。しかし、今回

のＣＯＰ２６で、インドのモデイ首相は

２０７０年で排出量０を宣言した。 

インドでは、この 10 年で石炭消費量
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がほぼ倍増し、石炭火力は電力発電の

70％を占めている。削減目標も各国か

ら２０年遅れである。インドの CO2 排

出量は今後激増し、各国による地球温暖

化対策も水泡に帰する可能性があると専

門家は警告している。 

 
（4）ＥＵ 
 ＥＵは 2030 年までに CO2 ガス排出

を 1990 年比 55％削減させる。 

 2050 年にカーボンニュートラルを

目指す。 

 
（５）ロシア 

ロシア政府は２０２１年 11 月 1

日、2050 年までの温室効果ガス排出

削減を伴う社会経済発展戦略を発表し

た。この発表によればロシアは 2050

年までに、森林等による吸収量を差し引

いた温室効果ガスの純排出量を 2019

年比で約 60％削減し、2060 年までに

カーボンニュートラルを達成する。 

 

（6）エジプト 

 次年度のＣＯＰ２７の開催国であるエ

ジプトのエルシーシ大統領は、再生可能

エネルギーによる発電比率を現在の２

０％から 2035 年迄に４２％に引き上

げると公言した。さらにこの取り組みに

平行して地下鉄の延伸や電気自動車の普

及などによるクリーンな輸送と持続可能

な都市開発を進めると表明した。 

 一方、アフリカは温室効果の排出が少

ないにも拘わらす気候変動の影響を大き

く受けている。排出量の多い先進国から

毎年１０００億ドルの援助費を出すべき

だと強調した。 

 なお、現在世界最大級の太陽光発電プ

ロジェクト（ベンバン・ソーラーパー

ク）は欧州復興開発銀行からの支援を受

けて開発中であり、日本でも JICA が太

陽光や風力発電の支援を行っている。 

6. COP26 における日本の対応 

（1）岸田首相の演説 

 

図 8 COP26 世界リーダーズ・サミット

でスピーチする岸田総理 

 

 ＣＯＰ２6 の首脳会合で岸田首相は

2030 年度の温室効果ガスの排出量を

４６％削減し、さらに５０％に向けて挑

戦することを表明した。 

 また、途上国に対する先進国の支援が

目標の１０００億ドルに届いていない現

状に鑑み、５年間で６００億ドルの支援

に加えて今後５年間で最大１００ｲ意ド

ルを追加支援する事を表明した。 

 

 
図 9 ＣＯＰ２６ジャパンパビリオン 

 

（2）日本企業の主な展示物 

・東芝のフィルム型ペロプスガイド太陽

電池と、Cu20 タンデム型太陽電池 

・セブン＆アイの電気自動車バッテリを

用いた 100%再生エネルギーの店舗。 
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・富士通の高効率 GaN/HEMT (窒素ガ

リウム高電子移動度トランジスター 

・中国電力他のＣＯ２排出ゼロのコンク

リート CO2-SUITCOM 

・パナソニックの水素利用の燃料電池に

よる各種エネルギー需要対応システム 

・三菱重工業の水素を燃料とするガスタ

ービン 

・日揮ホールディングスのＣＯ２分離回

収・ＨIＰＡＣＴ／ＤＤＲゼオライト

膜 

・日本ＣＣＳ調査（株）の苫小牧ＣＣＳ 

 実証試験の成果報告 

・AC Biode(株）の石炭灰等を用いた

CO2 吸着材、油吸着材の Circulite 

・アサヒグループのビールエ場廃液利用

のバイオメタンガス発電燃料電池 

・IＨI と住友林業の衛星観測と熱帯泥炭

地管理システムによる森林破壊防止技

術 

・事業革新パートナースの植物・水産物

由来樹脂バイオブラスチックＨＥ凵× 

・日清食品のバイオマス度８０％の容器

と植物由来代替肉使用カップヌードル 

・バイオマスレジン（株）のお米由来の 

バイオマスプラスチックライスレジン 

・（株) ARK の小型分散型陸上水産物

養システム 

等約３０社が展示物を出展している。 

 

7.  2022 年 COP27 

 2022 年の国連気候変動枠組み条約

第２７回締約国会議（ＣＯＰ２７）はエ

ジプトのシャルム・エル・シェイク（シ

ナイ半島にある保養地）で開催される予

定。 

 

８. おわりに： 

 世界のＣＯ２の排出量は、図２で示し

たように中国、米国、インドで略５０％

を占めている。この３力国が真摯に取り

組んでくれれば、地球温暖化の問題も簡

単に解決できるものと思われる。 

 しかし、ハイテン大統領が 2050 年

排出実質的にゼロを表明した米国はとも

かく、中国は習主席が２０６０年排出実

質ゼロと他国に比べて非常に甘い目標を

掲げている。 

 インドは２０７０年とさらに１０年先

の目標を示している。2030 年の削減

目標のまま推移するならば、インドのＧ

ＤＢ成長率から推定すると 2050 年に

は恐らく数倍に増加するであろう。 

 ロシアは中国と同じ２０６０年排出実

質ゼロを発表した。 

 いずれにせよ、中国、インド及びロシ

アの今後の対応が地球温暖化防止の成否

の分かれ目になる可能性が大きい。 

 

文献１）中国における低炭素エネルギー

推進に関する基本構想、李俊峰、JRI ﾚ 

ﾋﾞﾕｰ､2016.Vol.9.No.39,p59-64 
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終戦時の満州熱河省 

在留邦人救出作戦 
 

 

川島 順 予科 21－7 

(越谷市)  航空 7－1 

はじめに： 

 秩父１５４号（令和４年１月）で終戦

時、内蒙古の張家口の在留法人４万人を

救出した根本博中将の話を紹介した。 

 今回は張家口より北方の熱河省の在留

邦人を救出した話を紹介したい。 

 熱河省の承徳（旧名熱河）には関東軍

第１０８師団歩兵第２４０蓮隊（通称満

州８８１部隊）の連隊本部があった。そ

の南の興隆には第２４０聯隊の第１大

隊、承徳に第２大隊、南東の青龍には第

３大隊があった。 

 北からソ連軍、西方から八路軍が侵攻

してくる中、三大隊はそれぞれ在留邦人

を救出し脱出させた。 

 

   熱河省第２４０聯隊配置図 

 

１．承徳（熱河） 

承徳には第２４０聯隊の本部があり 

第２大隊が駐留していた。８月末にはソ

連軍が進駐してきた時には承徳の在留邦

人は婦女子７００名であった。  

第２４０連隊長・中村赴大佐の命令で 

憲兵曹長小林多美雄特命少佐がソ連側と

の交渉の結果、日本軍が武装解除する条

件として婦女子を錦県（錦州）まで列車

輸送する了解を得て全員無事帰国してい

る。 

しかし、居留民がトラックで承徳を出

た後、ソ連軍は日本軍人の拘束を始め、

共同作業を行っていたモンゴル軍（外蒙

軍）への恩賞として、モンゴルの首都・

ウランパートル近くの収容所に日本軍将

兵を抑留させることを認めた。モンゴル

軍は予定した抑留者の人員が足らない時

は一般の民間人までもかき集めて抑留者

の総数は１万３千人に上った。 

第１０８師団司令部勤務であった初年

兵の椎原芳郎氏の述懐談によれば、ソ連

軍が承徳に侵攻する直前、師団司令部は

錦県に後退、そこで武装解除を受け、海

城に集結させられた。 

海城に集結させられた兵員約３万名

は、１５００名単位の作業班が編成さ

れ、椎原氏は第１１作業班に編入され
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る。昭和２０年１１月１９日、海城から

列車に乗せられ１６日目にチタ市近郊の

炭鉱の町チェリノフスカヤに着く。昭和

２１年１月末から炭鉱作業の強制重労働

が２４時間３交代で開始される。 

シベリアに住むロシア人の殆どが土着

民ではなく西部から移住させられた流刑

者であった。独ソ戦で捕虜となったもの

も総て犯罪者扱いとされシベリアに送ら

れてきていた。椎原氏はこのような過酷

な炭鉱作業を２年間続け日本に帰国する

ことができた。 

 

２．青龍 

 青龍には第２４０聯隊の第３大隊が駐

留していた。 

 青龍に居留していた兵員３０００名と

在留邦人３００名は、第３大隊長依田少

佐の指揮の下、徒歩行進により途中の八

路軍による妨害を排除しつつ、３５０ｋ

ｍを踏破し、２５日かけて錦県（錦州）

に到着している。そして、在留邦人は半

年後無事日本に帰国している。 

 しかし、兵員はシベリア送りとなり抑

留されている。 

 この青龍から脱出した第３大隊長依田

少佐一行の避難行についての記事は殆ど

なく、その詳細を知ることが出来ないこ

とは残念である。 

 

３．興隆 

 興隆には第１大隊の兵員約７５０名、

在留邦人２６７名が残留していた。 

 第１大隊長の下道重幸大尉は居留民を

置き去りにするわけにはいかないと、軍

民併せて約１０００名を連れて徒歩で脱

出することを決心する。 

先ず、８０ｋｍ先の連隊本部の承徳に

偵察を出すと斥候兵は敵の襲撃を受けて

負傷して戻ってきた。下道大隊長は興隆

とは反対側の１２０ｋｍ離れた北京に待

避することを決心する。 

 

 第１大隊長下道重幸大尉 

 

そして、８月３１日夜、北京に向けて

徒歩行軍を開始した。日中は猛烈な暑さ

で何人かの幼児が息を引き取った。 

 

下道大隊の脱出の経路 

 

また、八路軍との散発的な銃撃戦も加

わり、１日１０ｋｍ程しか進行できなか

った。万里の長城を越え、清朝の歴代皇



 

 

令和４年１０月            秩父             １５７号 

8 
 

帝陵近くで２日間の休憩を取っていると

八路軍の軍使が来て武装解除を要求して

きた。下道大隊長は厳然として相手の要

求をはねのけ出発した。 

八路軍は直ちに攻撃を仕掛けてきた。

直ちに応戦し、兵２名が戦死するがそれ

以上の追撃はなく無事危機を脱する。 

９月９日、一行は北京近郊の三河に到

達する。三河地区はまだ日本の北支軍の

管轄下にあったので居留民を北支軍に託

し下道大隊は居留民と分かれた。 

居留民は９月１２日無事北京の日本人

女史学校に収容され、昭和２１年２月下

旬、長崎、佐世保に引き上げることがで

きた。 

一方、下道大隊は三河で居留民と分か

れた後、武器を持ったまま日本の北支軍

から北京城の警備を命じられ、八路軍に

対立する中国国民党軍（国府軍）の主力

が北京に到着するまでの警部を担当して

いた。国民党軍が北京に到着したのは１

１月で、１２月に武装解除となった。 

お役御免となった下道大隊の約７３０

名は１２月１７日長崎・佐世保に引き上

げる。 

尚、下道大尉の家族（妻、長男、長

女）は、興隆の連隊本部に別居していた

ので、父の下道大尉とは別の道を経て日

本に引き揚げてきた。 

即ち、昭和２０年８月９日、ソ連軍が

満州に侵攻した直後の１４日、当番兵か

ら連絡があり、軍家族等約１００名は着

の身着のままで列車に乗り奉天に向か

う。奉天で敗戦を知り列車で南下するも

満州と朝鮮の国境の町安東で足止めされ

る。安東で約１年余り過ごし、日本に引

き上げできたのは昭和２１年１０月で、

父下道大尉が日本に引き揚げた１年後で

あった。 

このように、難儀と極楽の分かれ道と

なる脱出の時期と経路の選択は、神のみ

ぞ知る。 

 

 

第 2 次大戦中における 

陸軍航空士官学校の対空守備 

 

 
青山 勇  

予科 23－9 

航空整備 15-1 

（東京） 

 

 
 

終戦間際の昭和 20 年 7 月頃になる

と埼玉県豊岡にある陸軍航空士官学校

（以下航士校と略称する）にも米軍の飛

行機が頻繁に来襲してきた。当時の航士

校の対空守備体制は極めて貧弱で、学校

の周りに少年兵の高射機関砲が数台ある

のみであった。 

航士校の対空守備体制を高めるため各

中隊から数名の射撃手を抽出して対空射

撃班を急遽編成した。しかし、当時の

60 期生は戦場体験なく重機関銃の実弾

射撃など殆どしていなかったのが実情で

ある。 

小生は航士校において、昭和 20 年 7

月 29 日、航空一次・整備生徒に任命さ

れた。 

航士校には飛行場が隣接していたので、

激しいとは思わなかったが、しばしば米

軍機の攻撃を受けていた。 

当然飛行場の守備に当たる隊はあった

はずで、邀撃する高角砲の砲音も聞き、

敵機撃墜のニュースを聞いたこともあっ

たが、どういう邀撃体制であったかは知

らない。 

敵襲が激しくなるのに対応してか、整

備生徒の我々にも、高射機関銃による対

応が指示されていた。 

高射機関銃は、重機関銃を対空用高架
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に設置したもので、弾丸は五発単位、弾

道を示すもの、貫通するもの、普通の弾

丸三発であった。学科の教室から 5、

60ｍほど離れた防空壕の中に設置され、

銃弾は四六時中、何時でも撃てるように

準備されていた。（誰が準備したのかは

知らない。） 

 
米軍 P51 ムスタング 

 
小生の反省録には、昭和 20 年 7 月

30 日、終日敵機の空襲を受けたとある。

多分この日だと思うが、午前中の学科で

航空戦術を学習していた。 

空襲警報が鳴り、小生は反射的に所定

の高射機関銃のところへ駆けつけた。最

初に友軍機が低空で飛び立ってきたが敵

機に撃たれたのか通常の飛行状態には見

えなかった。 

続いて、P51 ムスタング一機が同じ

コースで現れた。機種はすぐ分かり、敵

機だと認識した。高射機関銃の槓桿を引

こうとした時には、もう目の前に敵機が

来ていた。高度は 30ｍ、操縦士は我々

と同じ年ぐらいの若い飛行士で顔は引き

つっていた。 

一刻も早く敵地を離れて基地に帰りた

いという顔つきだ。「差し違え射撃」に

なるかも知れないと思った。重機関銃の

実弾射撃をしたことはあるが、高架射撃

をした経験はない。P５１ の装甲は頑

丈だということは知っていた。 

一瞬の間に色々と頭の中を翔け巡った

が、撃たなければこの若い男は故郷に帰

れるだろうと思った。敵は思っていたよ

りも早く飛び去って行った。 

小生は９６歳になったが、引き金を引

くべきであったかどうか、今でも心にひ

っかかっている。 

もし、対空射撃の経験、あるいは演習

を経験していたら打っていたと思う。 

もし、命令があったら当然撃ったと思

う。 

もし、高角砲であったら打ったと思う。 

高射機関銃の銃座は兵舎ごとに配置さ

れていたが、小生のほかに駆け付けた人

は見当たらなかった。その後、話題にも

ならなかった。 

 

あとがき： 

航士校における対空射撃班のことに関

しては、数名の同期生が、秩父 109 号

（平成 22 年 10 月）から秩父 113 号

（平成 23 年 10 月）に亘って体験記を

書いている。何れもたいした役には立た

なかったようであるが P51 を 1 機撃墜

したという報告もある。 

パソコンかスマホで「川島順 秩父」

で検索すると秩父のバックナンバーの

目次集が出てきます。「米軍と戦った

60 期生」のタイトルをクリックすると

本文が出てきます。（編集子注） 
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ナヌムの家前で一人デモする 

慰安婦の詐欺はやめろ! 
 

     川島 順 予科 21－7 

     （越谷市）航空 7－1 

 

令和 4 年 4 月の秩父 155 号で金炳

憲（キム・ビヨンホン）韓国国史教科

書研究所所長の著書「赤い水曜日」を

紹介したが、今回は「赤い水曜日」の

運動を主催している「正義記憶連帯：

旧称・挺身隊問題対策協議会」が運営

している慰安婦施設「ナムヌの家」を

紹介したい。 

 ナヌムとは「分かち合い」英語では

「Sharing]で、旧日本軍慰安婦のため

と称して、1992 年 6 月「ナヌムの家

建立促進委員会」が大韓仏教曹渓宗を

中心になって募金運動を始め、1992

年ソウル市麻浦区西橋洞に「ナヌムの

家」が開設された。1995 年京畿道広

州市退村面源諮富里営里に移転。 

ナヌムの家」の運営は「社会福祉法

人大韓仏教曹渓宗ナヌムの家」が行っ

ているが、日本軍慰安婦のみならず米

軍慰安婦、後述の洋公主をも入居させ

ている。これまでに 20 人以上の慰安

婦が入居していたが、2020 年 8 月現

在は平均年齢 95 才以上の慰安婦が 5

名入居している。 

 
 ナヌムの家と亡くなった人の胸像 

 ナヌムの家の一部慰安婦は前述の

「正義記憶連帯：略称正義連」の毎週

水曜日、ソウルの日本大使館前の慰安

婦像脇で行われる「水曜日デモ」に参

加していた。 

 

◆ナヌムの家の運営法人の寄付金
不正流用事件 
  

 秩父 155 号で、水曜日デモの主催、

ナヌムの家の支援団体、正義連の前代

表尹美香が寄付金を流用し私物購入等

に当てていた話をしたが、今度はナヌ

ムの家の運用法人の前所長安信憲が、

寄付金、補助金を不正流用した話を紹

介する。 

2020 年 5 月、ナヌムの家の職員 7

名が運営法人の幹部による寄付金流用

問題を告発した。この告発を受けて、

韓国警察当局は 2020 年 12 月 18

日、詐取や業務上横領の容疑でナヌム

の家前所長安信権等を書類送検した。 

  

◆ナヌムの家前で一人デモする
「赤い水曜日」著者金屏柄憲所長 

 

 
 

2021 年 9 月 24 日、「赤い水曜

日」の著者金屏柄憲国史教科書研究所

の所長金屏柄氏はナヌムの家の前で一

人デモを行いました。そして次のよう
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に叫びました。 

「慰安婦詐欺というのは慰安婦のお

ばさんを非難するものではありませ

ん。慰安婦の老人達を利用して、国民

を騙し、世間を騙した「正義記憶連

盟」,「女性家族部（韓国政府機関）」

に対して、慰安婦詐欺はもうやめろと

いっているのです。 

このナヌムの家でも国民を騙し、世

間を騙しています。このナヌムの家で

一番主要な詐欺行為はなにか！ 

この絵です。このナヌムの家に展示

されている絵です。これらの絵は慰安

婦達が日本軍に連れて行かれた、日本

軍に暴行を受けた、日本軍に人権蹂躙

されたという絵です。それが総て嘘で

す。私達はそれを知らなければなりま

せん。」 

 このように「日本軍による慰安婦被

害者に該当する女性は一人もいない」

と断言しています。 

 それを裏付けるように、1944 年

頃、次のような慰安婦募集広告が業者

の手で配布されていました。 

 

 月収はなんと 300 円以上、2 等兵の

月給が 7 円の時代、高給に吊られて応

募した人も少なくなかっただろう。 

 シンガポールの日本軍占領地の慰安

所で働いていた朝鮮人の男性の日記に

数人の慰安婦に頼まれ親元に数万円単

位の送金をしていたことが記載されて

いる。また、慰安婦が結婚したり、希

望して退職して帰国する記事もあり、

慰安婦にもかなりの自由度があったこ

とが窺われる。（毎日新聞 2013.8.7

慰安所従業員の日記発見） 

 なお、当時の朝鮮は日本領であった

ので公娼が認められていた。従って業

者が慰安婦を募集し、軍の許可を得て

各地に慰安所を開業し、しかもその業

者は殆ど朝鮮人が経営していた。これ

は前記の募集広告や慰安所従業員の日

記等により明かである。 

 慰安所の経営者が朝鮮人の男性であ

った点は、正義連の現代表の李娜滎が

2011 に書いた立命館大学の論文「日

本軍慰安婦と米軍基地村の洋公主」に

も記載されている。 

なお。この際、正義連の旧称、「挺

身隊問題対策協議会」の名称について

一言述べたい。そもそも「挺身隊」と

云う名前は、1944 年 8 月、12 才か

ら 40 才迄の未婚の日本人女性を工場

などへ動員する「女子挺身勤労令」が

発令され、その通称が「女子挺身隊」

と呼ばれたことに由来している。 

ところが朝鮮総督府は朝鮮人を除外

することを決定した。しかし、日本行

きを希望する生徒が多く、学校単位で

自発的に女子挺身隊を編制して 1944

年 6 月頃から、富山の不二越工場に約

1000 名、名古屋の三菱航空機工場に

約 300 名、東京麻糸紡績沼津工場に約

100 名が教師に引率されて派遣された

ことが記録に残っている。なお、終戦

に伴い略全員朝鮮に帰国している。 

挺身協が結成されたのは 1990 年、

約 50 年前の当時の状況をよく把握せ

ずに、何がなんでも慰安婦は強制収容

された事を強調するために、挺身隊即

ち従軍慰安婦という固定観念から「挺

身隊問題」という名称を付けたものと

推察される。 
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韓国の市民団体 
「 慰 安 婦 詐 欺 精 算 連 帯 」 

ベルリンの慰安婦像の 
撤退を求めてベルリンへ 

 

 

１．慰安婦像は誰が建てたか 

韓国のソウルでは２０１１年に日本

大使館前に慰安婦支援団体「正義記憶

連帯」が慰安婦像を設置したが、前掲

のごとく、この像の撤去を求める韓国

内の保守系の団体との間で最近頻繁に

小競り合いが生じている。 

 

この慰安婦の像はドイツのベルリン

にも設置されている。 

ベルリンの慰安婦像はドイツ在住の

韓国人団体「コリア協議会」が主導

し、２０２０年９月２５日、ベルリン

市ミッテ区の許可を得て、１年限りと

いう条件で、ベルリン中央駅があるミ

ッテ区の公共の場に設置された。 

ところがミッテ区の区議会議長のフ

ランク・ベルターマンがフォンダッセ

ル区長に対し、像を撤去せず永久保存

するように求める決議が採択され、現

在も像はそのままに設置されている。 

 

２．慰安婦詐欺精算連帯 

今年の６月にこの慰安婦像の撤去を

求めるためにベルリンを訪れた「慰安

婦詐欺精算連帯」は、韓国の親日派の

朱玉順（ジュ オクスン）女史［保守

系市民団体「オンマ（母親）部隊」の

代表］、秩父１４７号（令和２年４

月）で紹介した「反日種族主義」の共

同著者、李宇衍（イ・ウヨン）氏、秩

父１５５号（令和４年４月）で紹介し

た「赤い水曜日・３０年間の慰安婦歪

曲」の著者、金炳憲（キム・ビョンホ

ン）氏及び日本人記者吉田賢司氏等と

今年１月に結成された市民団体であ

る。そして、今年の６月２５日にベル

リン入りした。 

「慰安婦詐欺精算連帯」のメンバー

は、ベルリン市議会に意見書を提出、

慰安婦像設置に反対する記者会見を行

い、翌２６日からベルリン慰安婦像の

前で「慰安婦詐欺を止めろ」「慰安婦

は戦時中の性暴力の被害者ではない」

との横断幕を掲げて設置反対を叫ん

だ。 

 
 慰安婦像設置反対を叫ぶ 

「慰安婦詐欺精算連帯」のメンバー 

 

一方、慰安婦像を設置した「コリア

協議会」は、慰安婦像に網を被せて、

地元の左翼の市民団体等の応援を得て

ドイツ語と韓国語で「家に帰れ」「も

っと学べ」と連呼して、妨害した。こ

のような騒動を引き起こしたためか、

面会を予定していたミッテ区議側も面

会をキャンセルしてきた。 

さらに宿泊したホテルに水漏れが発

生して持参したパソコンが水をかぶ

り、情報伝達に支障を来すこともあっ

た。これも恐らく反対派の策動による

ものと思われる。 

（2022.7.19Yahoo ニュース等を要

約：川島順記） 



 

 

令和４年１０月            秩父             １５７号 

13 
 

 

埼玉ゆっくり歩こう会 

 

神宮外苑を訪ね国立競技場・

聖徳記念絵画館を巡る 

 

      黒澤利光 陸自７６期 

                   （入間市） 

 

令和４年６月１９日（日）１１時 JR

信濃町駅改札前には、６０期川島氏、武

藤さん、陸自７３期中村氏、陸自７６期

黒澤の４名が集合した。駅中の案内地図

を見ながら本日の予定コースを説明する。

駅前交差点を慶応病院側へ渡り、交番角

を病院沿いに進む無名橋交差点を左折し

て橋を歩く、橋下には中央線、首都高４

号新宿線が並走して見えた。 

 樹林を抜けた歩道の先には、隈研吾氏

デザイン「杜のスタジアム」のコンセプ

トで設計された国立競技場が建つ。屋根

や軒・庇は、鉄骨と木材のハイブリット

構造とか。全体が外苑の佇まいと良く調

和しているように感じた。 

 

国立競技場スタジアム入り口  

 

スタジアムの５階の「空の杜」を見る

ことにする。千駄ヶ谷門付近からの入口

がなかなか見つからなかったが、尋ねた

方の案内により小さなドアから内部へ入

り、空の杜への大型エレベータに乗るこ

とができた。 

 5 階の空の杜外周部は、幅も広く開放

感があり庇上の植栽の種類も多い。また、

周辺地域への視界もよくて空中から眺め

る外苑の木々も清々しい。ベンチに座り

記念写真を撮る、午前のせいか入場者は

少なくノンビリと空中散歩をする事がで

きた。半周まわり、階段を使用して外苑

側入口へ降りた。 

 
空の杜外周部で記念写真  

 

案内所先の秩父宮記念ギャラリーを見

学、殿下のブロンズ像や遺品などが展示

されていた。競技場外壁の優勝者銘板を

見ながら東に回り、炬火台（1964 年

東京五輪のバックスタンドに灯された聖

火台）、２０２０東京五輪の聖火台を見

学した。 

     聖火台 
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目を凝らすと炬火台には歴史を、聖火

台には困難な大会運営を思い出した。 

 次は、神宮球場方向へ１００ｍ程歩い

た広場内の建国記念文庫である。「昭和

41 年 12 月 9 日建国の日制定審議会」

は、制定にあたり寄せられた数十万通に

及ぶ制定意見書を建国の日制定記念文庫

に保管する事とした。建物は建国当時の

奄美大島の高倉様式を移築して、屋根上

にはテンパガラスを施工している。 

建国の日を知らない者はいないと思う

が、ここに建国記念文庫のあることを知

る人は多くはいないだろう。 

  建国記念文庫  

 

 歩道を渡り、お鷹の松（徳川家光の愛

鷹が、鷹狩中に止った松の木に由来）の

前を通り、角池西の白松の木を見ながら

階段を上がり、聖徳記念絵画館を仰ぎ見

た。 

  角池と聖徳記念絵画館 

この建物は、１９２６年（大正１５年）

に明治天皇・照憲皇太后お二方御一代の

輝く業績を後世に伝えるため造営された。

ドーム状の荘厳な建物は、国の重要文化

財に指定され明治神宮が管理している。 

館内には、幕末・明治の歴史を伝える

絵画８０点（日本画４０点、洋画４０点）

を展示している。それぞれの絵画に奉納

者、画家名が記されていた。 

奉納者は、華族、国の機関、地方公共

団体、民間企業などであり、画題と縁故

のあるものが多い。順路に従って鑑賞し

ていると、日本史の教科書に載っている

おなじみの絵画が何点もある。入館によ

り、幕末・明治の外交や戦争の歴史を振

り返ることができた。 
絵画館を後にして、歩道橋を渡り信濃

町駅へ。 

昼食は、信濃町アトレ２階のパスタ屋

（鎌倉パスタ）と決まり入店待ちの列に

並ぶ、運よく短時間で 4 人席を確保で

きた。店内は、清潔でスタッフの対応も

気持ちよい、早速ビールを傾け近況や健

康、ロシアの領土拡大、同フロアー設置

の「つば九郎神社」まで話題となり、楽

しい時間を過ごすことができた。昼食の

パスタは茹で加減も味のからみもよく美

味しかった。神社は、ヤクルトスワロー

ズとアトレとのコラボ企画とか、鳥居横

には必勝祈願の絵馬が奉納されていた。   

つば九郎神社 

 

昼食後、信濃町駅にて流れ解散。 
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 事務務 局 だ より    
世話人会・委員会報告  

 

1．偕行社 

（1）靖国神社・千鳥が淵墓園拝礼式 

 10 月 18 日（火）予定 

（2）偕行社総会 予定 

グランドヒル市ヶ谷 

10 月 7 日（金） 

総会 10：15～ 

  防衛講和 11：00～ 

  陸上自衛隊の現状と課題 

  陸上幕僚長陸将吉田圭秀 

2．60 期生会世話人会 

  9 月 22 日（木） 

 出席者：代表田中和正、 

総務委員二瓶喜代男 

  事業委員長甲斐啓一、 

  事業委員織田昭 

  名簿委員長川島順 

 鈴木芳雄、鈴木一直は何れも転倒によ

る骨折のため欠席。 

 主な議題： 

（1） 首都圏懇親会 

令和 5 年 1 月 14 日（土）12：00

～池袋養老の瀧の線で開催できるか否

か事業委員会が検討をすすめ、次回委

員会で決定する。 

（2） 財務報告 

 本年度の支出予定は約 20 万円、従っ

て繰越金は約 70 万円となる。 

20 万円／年で運用すればあと 3 年保

つことになる。 

 あと 3 年で 60 期生会を解散するこ

とになるのではないか。常幹を運用する

人も現在 5 名しかいない。いよいよ終

活の準備をしなければならない。 

（3） 次回世話人会 

令和 4 年 12 月 2 日（金）13：30～ 

 

3．埼玉偕行会 

埼玉偕行歩こう会 

 9 月 18 日の明治神宮等の歩こう会は

雨天のため中止。 

 次回は 10 月 16 日（土）御嶽渓谷、

奮ってご参加ください。 

4．秩父発行 

秩父 156 号（令和 4 年 7 月）は 7

月 1 日に電子フアイルで発行した。 

秩父 158 号（令和 5 年 1 月）は予

定通り令和 5 年 1 月に発行予定であ

る。 

      

【読者の声】 

秩父１56 号に対し多数の方々から礼

状、感想等を頂く。 

◆山瀬恵子さん〔金沢市〕：…「900 年

で世界一の国土を獲得したロシア」は興

味深々で読みました。今時のウクライナ

の侵攻…その昔からの先住民族虐殺の歴

史をまた展開しているという恐ろしい事

実！ 

「空女だけのフライト」男性優位の自衛

隊も女性に目を向きだしたかと嬉しくな

りました。…    

 

 

【編集後記】 

◆2050 カーボンニュートラル ロシアのウ

クライナ侵攻に関連してロシアの天然ガス

輸入制限でカーボンニュートラルの実行手

順が大きく狂ってきた。早く化石エネルギー

に頼らないエネルギー源、例えば核融合原

子炉等の実現に努力すべきである。 

◆満州へのソ連の侵攻による在留邦人

の救出の際の悲惨な状況は、今ソ連侵

攻によるウクライナにおける避難民の

状況と全く同じである。いずれにせよ

元凶はロシア、彼らには人道という観

念はないものか。 
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◆ナヌムの家の前で一人でデモする金

屏柄氏、韓国にも良識を持った勇気の

ある人物が存在する。これは日韓関係

の改善に対する明るい希望として多い

に歓迎したい。 

◆上記の金屏柄氏を援助するために

「慰安婦詐欺精算連帯」が結成され、

「慰安婦像設置反対」の声がベルリン

迄及んできたことは多いに好ましいこ

とだ。 

 

 

令和４年 埼玉偕行会“ゆっくり歩こう会”予定表  

                                                          まとめ役：黒沢利光（陸自７６）  
 

 実施月日 

 

  集合場所 

 

   コース  （見所） 

 

   担当 

10／16（日）

11：00 

JR青梅線 
御嶽駅改札口  

玉堂美術館、御嶽渓谷 

小沢酒造 

 

 

黒澤 

 

11／20（日）

11：00 

東武野田線 
北大宮駅 
改札口  

埼玉県護国神社、大宮公園 

武蔵一宮氷川神社 

 

 

竹下 

 
 

【携帯電話】小林武一 ０９０-９２０９-７１０３黒沢利光 ０４-２９６４-７０８４    
川島 順 ０９０－２１５３－２３３５  福島孝夫 ０９０－４８３８－６５６１     

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


